



Hoy entra en vigor el cambio de los viales de insulina y las jeringuillas

GARA | **DONOSTIA**

Hoy entra en vigor en Hego Euskal Herria el cambio de viales de insulina y jeringuillas. La modificación de las dosis correspondientes ha hecho que los gobiernos de Iruñea y Gasteiz alerten a los consumidores para que no incurran en errores que podrían provocarles hipoglucemia o hiperglucemia.

Los viales y jeringuillas de 40 unidades existentes hasta hoy ya no podrán encontrarse en el mercado, y en su lugar se venderán otros de 100 unidades. Se trata de una modificación que intenta uniformar los usos a nivel internacional para evitar problemas en casos de desplazamientos a otros países. La mayoría de los estados ya han llevado a cabo este cambio en los casos en que era necesario y utilizan insulina de esta concentración.

Con esta modificación, el volumen de insulina a inyectar es dos veces y media menor que el anterior. En consecuencia, la duración del envase se multiplica de la misma manera.

Tanto el Departamento de Sanidad de Lakua como el Departamento de Salud de Nafarroa alertan especialmente de la posibilidad de mezclar viales y jeringuillas antiguas y nuevas. Así, si se usan insulinas de 100 unidades con jeringas de 40, se corre el peligro de padecer hipoglucemia, y si se combinan jeringas de 100 e insulinas de 40 se puede provocar hiperglucemia.

Por este motivo, se recomienda no tener en el domicilio simultáneamente viales y jeringuillas de ambos tipos.

Para evitar confusiones, el Gobierno navarro, por ejemplo, ha recomendado a los cerca de 2.000 usuarios del herrialde que devuelvan el material antiguo en los centros asistenciales. En el caso de los viales, deberán entregarse en las farmacias para su posterior destrucción.

El Gobierno de Gasteiz, por su parte, matiza que las personas con diabetes que usan sistemas de administración tipo pluma no deberán realizar ningún cambio, puesto que estos dispositivos ya usaban insulina de 100 unidades.

Colaboración de las entidades

Las dos administraciones indican que han extremado las precauciones para evitar problemas. Así, en el caso de Lakua se asegura que los fabricantes de insulinas y jeringas, las organizaciones profesionales sanitarias, las sociedades científicas, los educadores en diabetes y las asociaciones de pacientes han puesto en marcha una campaña informativa para que la modificación se lleve a cabo sin problemas.

Por lo que respecta a Nafarroa, el departamento de Santiago Cervera indica que asociaciones de diabéticos y trasplantados de riñón, farmacias, servicios hospitalarios de enfermería y farmacia y centros sanitarios privados han sido informados de todos estos cambios y están colaborando activamente para que no se produzca ningún percance.